

# COMMISSION HYGIÈNE ET SÉCURITÉ

Mercredi 7 juin 2023

Nombre de présents : **11**

**Ordre du jour :**

- 1- Compte-rendu exercices d'évacuation Incendie**
- 2- Compte-rendu de l'exercice dans le cadre du PPI**
- 3- Point sur les accidents de travail**
- 4- Point sur les chantiers**
- 5- Questions diverses**

M. le proviseur ouvre la séance à 13h30 en accueillant les participants.

L'adjointe-gestionnaire commence alors le déroulé de l'ordre du jour.

### **1- Compte-rendu exercices d'évacuation incendie**

3 exercices inopinés ont été réalisés sur la période du 3<sup>ème</sup> trimestre de cette année scolaire, et une évacuation intempestive a eu lieu au bâtiment F:

- Evacuation du bâtiment F le 19/01/23 à 20h15- déclenchement suite à l'utilisation d'un aérosol dans une chambre- tous les étudiants ont évacué normalement.
- Le 2/05/23 à 14h40 : exercice d'évacuation au BTS (cf compte-rendu joint)

L'évacuation a été rapide en raison du petit effectif d'étudiants et de la conception du bâtiment. Il reste encore des progrès à réaliser par rapport à l'utilisation des billets d'appel et bien acquérir le réflexe de fermeture des portes et fenêtres.

Les consignes ne sont pas bien connues d'après un enseignant. Il conviendra de les rediffuser en début d'année scolaire en déterminant bien le moyen.

Une information a été faite, a posteriori de l'exercice, à l'ensemble des utilisateurs sur le fait qu'il n'y a que des déclencheurs manuels dans les locaux et que toute personne constatant un départ de feu doit actionner ces déclencheurs. Il n'y a pas de détecteur automatique de fumée car il n'y a pas de locaux à sommeil dans le bâtiment.

- Le 10/05/23 à 6h15 : exercice d'évacuation internat bat D et F (cf compte-rendu joint).

Le bilan n'est pas très satisfaisant : l'évacuation a été très longue sur le bâtiment D, des élèves et un AED ont évacué du mauvais côté, l'appel n'a pas pu être fait au point 5.

- Le 22/05/23 à 10h15 : exercice d'évacuation externat (cf compte-rendu joint)

Le bilan est aussi plutôt négatif. Les consignes données en début d'année ont été oubliées, les zones de rassemblement, le rangement dans les bons rectangles, la remise des billets d'appel n'ont pas été faits systématiquement.

Un enseignant indique que les billets d'appel ne se trouvent pas dans toutes les salles de classe et suggère qu'ils soient mis dans des pochettes à proximité des consignes de sécurité par exemple.

Il suggère également qu'une information plus poussée soit faite en début d'année scolaire, avec diffusion éventuelle d'un diaporama à destination des élèves.

## **2- Compte-rendu de l'exercice dans le cadre du PPI (cf compte-rendu joint)**

Le 6/04/23 a eu lieu l'exercice alerte intrusion. Celui-ci avait été préparé en amont avec les membres de l'équipe mobile de sécurité de la DSDEN.

De plus, l'ensemble des personnels de l'établissement avait reçu, en janvier 2023, une information (environ 2h) par cette même équipe.

Le scénario retenu portait uniquement sur le bâtiment B. Deux individus, signalés par un gilet fluo et des sifflets, s'introduisaient en faisant du bruit. Les personnes situées dans l'aile EST du bâtiment B avaient pour consigne de s'échapper sans se faire voir jusqu'aux points de rassemblement prédéfinis, celles de l'aile OUEST, devaient se confiner.

La mise en place d'un groupe whatsapp, d'un signal sur Pronote en plus du message d'alerte diffusé par les hauts parleurs, d'un mot de passe pour la fin du confinement ont été aussi testés au cours de cet exercice.

Au vu de la réaction de certains adultes, cette formation semble avoir porté ses fruits, mais il faut encore faire preuve de pédagogie car tous n'ont pas eu les bons réflexes. Les élèves n'étaient pas prévenus et ont parfois pris l'exercice à la légère, ils ne connaissaient pas les consignes et ceux qui étaient en autonomie (étude ou cour de récréation) ne savaient pas comment réagir.

Important : Il faut sécuriser les portes intermédiaires entre les salles de sciences sur le 2<sup>ème</sup> et le 3<sup>ème</sup> étage.

La progression dans le domaine de la sécurité se fait à petit pas et des améliorations sont apportées tous les ans.

## **3- Point sur les accidents de travail**

Mme Ferrer, responsable des agents techniques et assistante de prévention, indique qu'il y a eu 2 accidents de travail chez les personnels région : 1 agent s'est écrasé le petit orteil avec le chariot de plateaux en plonge, pas de préconisation particulière hormis la vigilance puisqu'elle portait ses chaussures de sécurité. Un autre agent a glissé sur le sol de l'atelier car il avait des semelles mouillées ; un tapis a été disposé à l'entrée.

Un agent de laboratoire a été victime d'un accident de trajet (collision en moto) qui a entraîné un arrêt de travail d'un mois.

Enfin, au service restauration du BTS, une agent de la commune de Biarritz s'est renversée un chariot de vaisselle dessus et souffrait du dos. Dès que nous avons reçu l'information de la mairie de Biarritz, nous avons mis à disposition un nouveau chariot à

vaisselle ainsi que du matériel complémentaire.

#### **4- Point sur les chantiers**

La gestionnaire liste un certain nombre de chantiers :

➤ Terminés :

Au BTS : installation de flash lumineux dans les box son, réparation de la porte du garage, mise en place d'une pompe de relevage dans l'ascenseur (pour supprimer l'eau stagnante).

Au lycée : la réalisation d'un diagnostic phytosanitaire du parc a entraîné l'abattage d'un arbre dangereux et le replantage de 3 autres arbres, installation de lignes de vie sur tous les toits , repositionnement des hauts parleurs dans les couloirs (en vue de l'exercice PPI), fin de la matérialisation des rectangles dans la cour pour les exercices incendie, modification éclairage salle Lebaillif, élagage de la haie sur l'avenue Vital Biraben, changement d'un contacteur électrique au niveau des ateliers

➤ A venir :

Travaux sur réseau d'eau logements des bâtiments A et E, réfection du réseau d'eaux usées de l'ensemble du lycée, réfection de l'éclairage du bâtiment D et du gymnase, deuxième expertise de la toiture du bâtiment B suite à la persistance des infiltrations, recherche de fuites sur le bâtiment D.

Le dossier sécurisation de l'accès au quai de livraison et les panneaux photovoltaïques sont en suspens.

Il reste aussi le dossier étanchéité au niveau du BTS et une partie du mur d'enceinte mitoyen avec la résidence Gaillat.

#### **5- Questions diverses**

Un enseignant indique que ce matin la rue Vital Biraben a été bloquée pour les travaux pendant  $\frac{1}{4}$  d'heure et s'inquiète d'un possible retard des élèves lors des épreuves du bac. Le proviseur le rassure en lui indiquant qu'il a communiqué toutes les dates importantes au responsable des travaux et qu'il fera une communication également aux élèves pour les inciter à prendre leurs précautions.

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 14h45.

Le Proviseur,  
  
Jean-Régis VENIANT

